

Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

Journée internationale des travailleuses et des travailleurs : Uni-es pour que nos voix portent.

Joliette, le 1^{er} mai 2024. — Des milliers de personnes se rassembleront dans plusieurs villes au Québec à l'occasion de la *Journée internationale des travailleuses et des travailleurs*. Le Conseil Central de Lanaudière - CSN organise quant à lui une activité pour souligner l'événement lors de son assemblée générale.

Le réseau vigilance Lanaudière auquel participe le Conseil Central de Lanaudière – CSN a aussi profité de l'occasion pour lancer une pub radio dans la région afin de souligner cette journée.

Pour le Conseil Central de Lanaudière – CSN, la mobilisation des derniers mois des travailleuses et travailleurs des secteurs public et parapublic a permis de réaliser des avancées significatives en termes de défense des droits et d'amélioration des conditions de travail de la classe ouvrière lanaudoise. Cependant, beaucoup de travail reste à faire, notamment dans le secteur privé de la région. Il est essentiel de continuer à unir les voix pour faire face à une série de défis qui touche la société dans son ensemble.

« Plusieurs enjeux concernent directement ou indirectement les travailleuses et travailleurs de Lanaudière. Qu'il s'agisse de la crise climatique et ses conséquences, les dérives antidémocratiques des gouvernements ou les conditions de travail des travailleuses et travailleurs, etc. Les conditions actuelles du marché du travail et les pressions indues des conditions économiques actuelles créent une forme de violence sur les travailleuses et travailleurs et plusieurs employeurs comme le gouvernement ne sont pas à l'écoute. Il faut donc se faire entendre. Nous devons être uni-e-s pour que nos voix portent », dénonce Patricia Rivest, Présidente du Conseil Central de Lanaudière – CSN.

Accentuer la convergence des luttes régionales pour améliorer les conditions de vie et de travail

En novembre 2023, le Conseil Central de Lanaudière – CSN a amorcé un mouvement de convergence des luttes lanaudoises à son assemblée générale. Les travailleuses et travailleurs avaient pris la rue à Joliette afin de sensibiliser la classe ouvrière de la région à unir ses forces.

Depuis, dans la région, plusieurs syndicats ont trouvé des règlements de leurs conventions collectives avec des gains significatifs. Notamment, le secteur public et Bridgestone.

Aujourd'hui, cette convergence des luttes lanaudoise est toujours d'actualité. Les gains des uns doivent continuer de devenir les gains des autres. C'est grâce à cet appui mutuel que les travailleuses et travailleurs de la région trouveront des règlements qui allègeront leurs souffrances financières tout en améliorant leurs conditions de vie.

La précarité des emplois est également un fléau qu'il faut adresser. C'est un secret de polichinelle, les travailleuses et les travailleurs à statut précaire font face à des conditions de travail souvent injustes, voire inhumaines qui rendent la conciliation famille et travail impossible. « Il est grand temps que les employeurs et les autorités gouvernementales mettent fin à cette exploitation et améliorent leurs conditions de travail. En commençant par la SAQ qui emploie près de 70% de temps partiels. Une situation indigne d'une société d'État et du gouvernement employeur », ajoute Madame Rivest.

Lors de l'assemblée générale du Conseil Central de Lanaudière – CSN du 1^{er} mai, un conférencier invité présentera un rappel historique de la journée internationale des travailleuses et travailleurs. Ce sera également l'occasion de poursuivre l'objectif de la convergence de luttes syndicales de la région en visitant les travailleuses et travailleurs des autobus Gil-Ber, des Autobus Germain Perreault ainsi que de l'usine de Kruger à Crabtree, tous en grève aujourd'hui.

À Propos Conseil Central de Lanaudière

Affilié à la Confédération des syndicats nationaux (CSN), le Conseil central de Lanaudière – CSN regroupe plus de 14 000 membres des secteurs public et privé répartis au sein de 81 syndicats de la région de Lanaudière.

Fondée en 1921, la CSN est une organisation syndicale qui œuvre pour une société solidaire, démocratique, juste, équitable et durable. À ce titre, elle s'engage dans plusieurs débats qui intéressent la société québécoise. Elle regroupe plus de 330 000 travailleuses et travailleurs réunis sur une base sectorielle ou professionnelle dans huit fédérations, ainsi que sur une base régionale dans treize conseils centraux, principalement sur le territoire du Québec.

-30-

Renseignements:

Patricia Rivest, Présidente Conseil central de Lanaudière – CSN 450 559 1190